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围绕不忘初心

上海市公安局治安总队团
工委委员彭泊远：能参加这次大
会我感到很光荣，心里很燃。我
喜欢公安工作，因为我的父亲是
一名老警察。我刚工作不满 3
年，所在的这支支队也是新型支
队，是个朝气蓬勃的青年团体。
现在我的工作就是打击一些食品
药品环境领域的犯罪。在办案工
程中我曾经摸黑进黑工厂，跟里
面的大狼狗斗智斗勇；也曾出差
从夏天跑到冬天，不得不让家里
给我寄棉袄、羽绒服；还要深入到
污染很严重的工厂。但我依然觉
得自己做的事情是值得的。作为
我们公安青年，今后更要政治坚
定，发挥公安尖刀作用，扎根基
层，不断奋斗，做到不怕苦、肯吃
苦、耐得住寂寞，战胜前进过程中
的一切困难，为维护社会稳定贡
献出自己的青春力量。

上海市建设交通团工委书
记樊好：我们正处在一个伟大的
新时代，当代青年既身逢其时也
重任在肩。报告让我们深受振
奋，广大团员青年必须立鸿鹄志
做奋进者。我们共青团一要坚
持不忘初心，坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
引，不断的扩大党的青年群众基
础，吸引更多青年听党话跟党
走。二要有追求卓越的匠心，带
领青年必须不断的提升自己的
能力素质，不断追求卓越练就过
硬本领，才能接受党的召唤。三
要坚守恒心，实现伟大梦想必将
需要保持恒心，通过一代又一代
的苦干实干接力奋斗，才能成为
追梦者和圆梦人。

围绕岗位建功

上海国际港务（集团）股份
有限公司团委书记王建国：认真

听取了贺军科同志作的工作报
告，切实感受到了报告的务实、接
地气。整篇报告，轻成绩、重谋
划；查问题、找对策，为今后一段
时间内全团的工作指明了方向。
作为一名企业青年的代表，希望
能够在报告中计划部分增加一些
关于国企团组织如何引领青年职
工岗位建功的思考的描述，在总
结部分增加对于青年劳务工的覆
盖和关心的工作描述。

中国科学院上海硅酸盐研
究所团委委员陈雨：建议报告中
一是提高基层团组织中关键技
术岗位的青年人的待遇，想法设
法解决其生活中遇到的困难，使
其能够全身心投入到社会主义
现代化国家建议中。二是加强
对基层团组织中青年团员的岗
位考核，实行制度明确的奖惩制
度，最大程度激发其创新发展的
动力。

上海上实集团团委书记王
玉君：国务院在去年2月印发了
《新时期产业工人队伍建设改
革方案》，其中也对青年专家、
岗位能手等有相关陈述，青年
工人是产业工人队伍的创新源
头 ，是 企 业 改 革 发 展 的 生 力
军。建议将“弘扬职业文明、培
养工匠精神”这一句修改为“弘
扬职业文明，培育青年产业工
人，培养工匠精神”。

围绕创新创业

华东师范大学教育学部博
士研究生团支部书记郭海骏：

“创新是第一动力”，要勇于创新
创造。作为一名团员青年，在报
告第五章看到“青春建功新时代
中提到组织青年创新创业创优，
要激励青年创新创造，深入开展
挑战杯等群众性创新活动，发挥
中国青少年科技创新奖评选的
引领作用”时深有感触。我自己
就是这一工作的受益者，从高中

开始参加全国和国际科创竞赛
获得保送资格，后在高校两次与
全国“挑战杯”邂逅，留学后又担
任国际科学与工程大赛的评委，
科创竞赛一直伴随着我的求学
和科研历程，也希望共青团能提
供更多的平台和学习机会，让更
多的青年、青少年参与到科技创
新中去。

中国宝武钢铁集团团委书
记周瑾：报告与中央党的群团工
作会议以来的一系列改革举措
一脉相承，既是对过去三年改革
探索成功经验的巩固坚持，也有
对已发现问题的针对性改进和
对未来可能遇到问题的科学预
判。一百年来，上海一直是中国
制造业的“领头羊”，作为中国钢
铁制造的旗舰企业，宝武肩负实
现钢铁强国梦的光荣使命。如
今，中国宝武的整合融合已进入
关键时期，青年员工的职业发展
和成长成才也迎来新挑战。宝
武共青团要紧紧抓住这一黄金
机遇期，通过部署推动好“青年
大学习”行动、建好“青年讲师
团”队伍等一系列大会提出的具
体任务，将传达、学习、贯彻本次
大会精神广泛宣传到宝武广大
团员青年和团干部，激发他们投
身改革发展、干事创业的积极
性，为建设全球钢铁业引领者和
世界级企业集团，推进钢铁大国
走向钢铁强国，贡献宝武青年的
智慧和力量。

围绕基层团工作

上海电影集团团委书记季
节：聆听学习团十八大报告的当
天，习近平总书记写信给我们上
影集团新近入党的老艺术家牛
犇老师，自豪的同时也深感，作
为宣传思想文化战线的一名兼
职团干部，要坚持“政治建团”、

“思想立团”，凝聚引领文化战线
青年，传承“为人民创作”之优良

传统，努力创造弘扬中国精神、
凝聚中国力量、无愧于时代的作
品，照亮一代青年的心灵。

团闵行区委书记徐豪：我对
报告几个关键词特别有感，也要
将报告内容宣传贯彻落实到基
层共青团工作中：一是改革。过
去五年，在党中央关心下，全团
开创了多个第一，未来五年，更
要以新思想为统领，改革再出
发，将改革进行到底。二是使
命。新的时代、强国使命，勇于
担当，做好政治引领，肩负起培
养时代新人的任务，吹响青春建
功新时代的号角。三是发展。
青年最关注自身发展，发挥好党
联系青年桥梁纽带作用，听声
音，解需求，打造触手可及的共
青团，引领更多优秀青年在成就
青春梦想中为伟大梦想贡献青
春力量。

团青浦区委书记沈竹林：作
为基层代表，我强烈地感受到心
中的信念更加坚定了、前行的脚
步更加坚实了。生逢其时的我
们，肩负着光荣的使命。我们应
当永远保持奋斗的精神，不辱使
命、不负青春。从事团干的我
们，承担着艰巨的任务。我们应
以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指引，牢牢把握时代
主题，紧紧抓好主责主业，为我
们的党凝聚更多青年，培养青年
的社会主义核心价值观，不忘初
心，不改本色。

上海申通地铁集团团委书
记卢思杰：作为来自企业共青团
的十八大代表，参加大会感到非
常荣幸和振奋。我们要深刻理
解改革创新驱动和企业转型发
展的重要意义，深入联系工作实
际，为青年的成长成才提供切实
的帮助。要深入调研、精准定
位，坚持向青年群体传递更多的
获得感。要利用自身优势，着力
加强共青团工作的有效覆盖面，
给与青年真实的获得感。

团十八大上海团继续学习党中央致词和团代会报告

畅谈改革 建言献策 展望梦想
青年报记者 刘晶晶

本报讯 团十八大开幕当天，
习近平总书记写信给上影集团新
近入党的老艺术家牛犇老师，这让
上影集团团委书记季节备受鼓舞；
虽然要经常摸黑进黑工厂探查，但
上海市公安局治安总队团工委委
员彭泊远觉得为了人民安定，自己
做什么都值。昨天，团十八大进入
第二天议程，上海代表团的代表们
继续围绕王沪宁同志代表党中央
所作的致词和贺军科同志代表共
青团第十七届中央委员会所作的
报告进行热烈讨论。畅谈改革、建
言献策，展望梦想，紧密结合本职
工作，很接地气。

团上海市委书记、党组书记王
宇表示，习近平同志等党中央七位
常委集体出席团十八大开幕式，王
沪宁同志代表党中央和习近平总
书记向大会致词，让我们深受鼓
舞、倍感振奋。党中央在致词中，
对共青团这些年来的工作给以充
分肯定，强调把共青团作为党的
忠实助手和忠诚后备军，强调对
广大青年和共青团充分信赖、寄
予厚望，让我们对做好未来工作
更加充满了信心。上海作为群团
改革第一批试点单位，正处于落
实中央群团改革要求的重要时
期，回上海后我们要抓紧学习宣
传贯彻团的十八大精神特别是党
中央致词精神，在上海共青团掀
起学习宣传贯彻的热潮。我们要
把学习宣传贯彻党中央致词精神
和实实在在抓好团工作紧密结合
起来，切实推进新时代上海青少
年发展和上海共青团建设“两大
工程”，持续实施“坚定不移往网上
去、坚定不移往社区走”“两大战
略”，努力为全团深化改革、从严治
团做出新的更大贡献。

团上海市委副书记、党组成员
刘伟表示，能够参加这样一次青春
盛会，非常幸运。当和1500多名
团代表共同放声高唱国歌和团歌
时，我内心心潮澎湃，激动不已，为
我们身处这样伟大的祖国、伟大的
时代而感到由衷的骄傲，为习近平
总书记和党中央对共青团和青年
工作的关心而感到由衷的感动，为
大会所体现出的磅礴激扬的青春
力量而感到由衷的自豪。王沪宁
同志受习近平总书记和党中央委
托所做的大会致辞，是对习近平总
书记关于青年工作重要思想的进
一步阐述，对青年提出了“五个牢
记”的希望，对共青团和青年工作
明确了四个方面任务，要求团干部
按照习近平总书记提出的好干部
标准和对团干部提出的24字要
求，努力做到“三个强化”和“四个
过硬”。王沪宁同志的致辞，体现
了以习近平总书记为核心的党中
央对青年一代的深深期许和对共
青团工作的深切期待，令我倍感鼓
舞，倍受鞭策。“青春逢盛世，奋斗
正当时”，作为一名团干部，岗位光
荣，责任重大，我们要撸起袖子加
油干，迈开步子再出发，把习近平
总书记和党中央对青年的关怀和
期待传递到广大青年当中，把对共
青团和青年工作的要求落实到具
体工作中，把对团干部的要求作为
自已不懈努力的标准，切实担当起
这份光荣的使命和责任！

代 表 热 议

上海代表团分组讨论。 青年报记者 吴恺 摄


